



# Des Voix de JPIC

**Être de Artisans D'Espérance dans Notre Monde Béni et Brisé**

## **Fonds Cor Unum – Covid 19 : Découvrir de nouveaux moyens de soutenir les personnes dans le besoin**

Après avoir écouté les besoins des provinces du monde entier, le Conseil Général a décidé avec l'Économie Générale de lancer un nouveau fonds destiné à soutenir les services apostoliques de la Société pour aider les personnes profondément touchées par le COVID-19.

### *COVID-19 La Pandémie Mondiale*

La pandémie mondiale COVID-19 a eu un effet significatif dans la vie de la Société. La Supérieure Générale a écrit dans une lettre adressée à la Société le 23 mars 2020 : « Le monde a changé au cours de la semaine dernière ; il nous a tous mobilisés et la vie quotidienne de chacune est profondément bouleversé. Nous avons eu des nouvelles de nombreuses provinces et chacune prend les mesures nécessaires pour faire face à cette situation sans précédente, en particulier en ce qui concerne le soin de nos sœurs ainées. »

Alors que la pandémie s'est étendue tout au long de l'année, et que les gouvernements l'ont abordée de différentes manières, les activités caritatives et la vie quotidienne des membres de la Société ont été affectées dans chaque province. Les services apostoliques et les projets ont dû fermer ou se réorganiser afin de fonctionner d'une nouvelle manière ; les établissements scolaires ont transféré les cours en ligne, et les réunions sont devenues plus régulières sur Zoom plutôt qu'en face à face, car les moyens de transport sont devenus impossibles. Il y a également eu un impact significatif dans la gestion des finances dans la Société, y compris des défis dans la distribution des fonds aux communautés locales, ainsi qu'une diminution des revenus résultant de la perte de salaire et de la baisse des taux d'intérêt.

### *Fonds Cor Unum COVID-19*

Après avoir écouté les besoins des provinces du monde entier, le Conseil Général a décidé avec l'Économie Générale de lancer un nouveau fonds à l'usage des services apostoliques de la Société pour aider les personnes profondément touchées par le Covid-19. Grâce à la générosité des dons des provinces, ainsi qu'à une petite contribution des fonds du Généralat, le **Fonds Cor Unum-Covid 19** a été créé en juin 2020.

Les fonds ont été distribués deux fois en 2020. Une première fois pendant l'été, pour soutenir des projets de plus grande échelle en vue de la réouverture des établissements scolaires ou des services apostoliques ou des projets plus petits, afin d'aider les Provinces qui ont changé leur mode de fonctionnement à cause de COVID-19. Une deuxième série de fonds a été distribuée en novembre pour des projets de génération de revenus alternatifs (par exemple, la reconversion) et des projets liés à JPIC ou au changement climatique.

La réponse à cet appel à la solidarité a été formidable dans la Société. Au cours du premier cycle de distribution, sept provinces ont reçu des fonds qui ont permis de soutenir plus de 20 projets dans 11 pays différents. Pendant la seconde phase, six provinces ont reçu des fonds pour 25 projets dans neuf pays différents.



### Exemples de projets entrepris :

- Tchad : Lancement d'un projet de jardin potager pour fournir de la nourriture à une communauté locale à N'Djamena, y compris le forage de puits pour fournir de l'eau (projet de service apostolique), l'aide à la construction et à la réparation de maisons pour les victimes de catastrophes (dans le cas des inondations à Bongor et N'Djamena) et l'installation de panneaux solaires.
- République Démocratique du Congo : Fournir des équipements de protection contre le Covid-19 et améliorer l'approvisionnement d'eau en renouvelant les canalisations du centre de santé de Kipako.
- Egypte : Soutien à 80 jeunes filles vivant dans un orphelinat du Caire, pour payer les frais de scolarité, l'équipement et la connexion internet pour permettre l'apprentissage en ligne et la nourriture.
- Kenya : Formation en microentreprises pour le personnel et les parents de l'école de Kibera, à Nairobi, qui ont perdu leur emploi à cause de la pandémie.
- Ouganda/Kenya : Collaboration avec les ministères de la santé à Moroto (Ouganda) et Chekalini (Kenya) pour mettre en place des projets visant à renforcer les connaissances sur la prévention du COVID-19 dans les communautés de la population vulnérable.
- Haïti : Soutien du personnel et des étudiants du Centre éducatif Simón Bolívar à Balan, Haïti, en fournissant de la nourriture aux familles et en payant les salaires du personnel enseignant.
- Pérou : Création d'une plateforme virtuelle qui facilite la communication et le travail pédagogique des enseignants dans les institutions publiques de la Société au Pérou, en leur fournissant une licence Zoom pour les institutions pendant une période d'une année, et 5 ordinateurs portables pour les enseignants et de l'aide pour l'accès à Internet pour les étudiants.
- Venezuela : Assistance aux étudiants des communautés d'El Peñón (Cumaná) et de Coche (Caracas) pour les soutenir dans les nouvelles formes d'apprentissage à distance en fournissant du matériel et un accès à Internet.
- Inde : Soutien d'un projet d'agriculture biologique à Bhokar visant à former les agriculteurs locaux, à installer des composteurs dans les villages locaux, à cultiver des légumes biologiques (y compris l'emploi de femmes locales), à préparer du compost de vermicelle et à installer des panneaux solaires.

- Indonésie : Développement des terrains de la paroisse locale de Bandung, en Indonésie, en travaillant avec les paroissiens locaux pour cultiver des aliments pour leurs familles, encourager la croissance de l'estime de soi et préparer l'infrastructure pour une gestion appropriée des terrains.
- Philippines : Soutien d'un projet visant à planter diverses variétés de bambou, dont le bambou géant, le long des berges du système de bassin fluvial de Marikina, aux Philippines. Cela fournira de la nourriture, du combustible et des matériaux, en plus des effets bénéfiques sur la stabilisation des berges et le climat.

En mars 2021, le Conseil Général a approuvé un troisième cycle de financement par le Fonds Cor Unum COVID-19. Pour ce cycle de financement, les Provinces ont été invitées à soumettre des demandes relatives à la fourniture de vaccins, à des projets de santé mentale et au développement économique. Ces demandes seront examinées à la mi-mai et les fonds seront distribués au début du mois de juin.

Helen Harrington  
Directrice financière

## ONU - La Commission de la condition de la femme (CSW 65)



La 65<sup>e</sup> Commission des Nations Unies sur la Condition de la Femme (CSW65) s'est tenue virtuellement du 15 au 26 mars 2021. Le thème prioritaire était « *Participation pleine et effective des femmes à la prise de décisions dans la sphère publique, élimination de la violence, réalisation de l'égalité des sexes et autonomisation de toutes les femmes et de toutes les filles.* » Les déléguées de la Société du Sacré-Cœur à la CSW65 étaient Lisabeth Kelly et Sheila Smith rscj.

La Société du Sacré-Cœur a participé à la CSW65 de trois manières :

1. Elle a soumis conjointement une déclaration écrite aux Etats de l'ONU sur l'élimination de la violence contre les femmes.
2. Elle a assisté virtuellement au Forum de la Société Civile de la CSW65, qui s'est déroulé parallèlement au programme gouvernemental officiel de la CSW.
3. Elle a co-sponsorisé un événement parallèle sur la violence domestique et la dégradation de notre maison commune.

## Action de soutien à Haïti :

La JCoR (Coalition pour la Justice des Religieux) aux Nations Unies, dont fait partie la Société du Sacré-Cœur, a rencontré certaines congrégations religieuses sur le terrain en Haïti et quelques membres de la Confederación Latinoamericana de Religiosos (CLAR).

Ils ont rédigé une lettre qui, espère-t-on, ouvrira le dialogue avec les Missions Permanentes auprès de l'ONU auxquelles elle est adressée, et les motivera à intervenir généreusement et rapidement de manière appropriée. Dans cette lettre, JCor a exprimé sa profonde inquiétude face à la rapide intensification des troubles dans la République, et a demandé du soutien pour faciliter une réponse qui donne la priorité à la sécurité, au bien-être et à la liberté du peuple haïtien.



**Justice Coalition of Religious**

*Justice at the heart of global transformation*

H.E. Mrs. Linda Thomas-Greenfield,  
Ambassador Extraordinary and Plenipotentiary, Permanent Representative,  
United States Mission to the United Nations  
799 United Nations Plaza  
New York, NY 10017

29 April 2021

Excellency,

As United Nations representatives of congregations of Catholic Sisters, Brothers, priests and partners in mission, many of whom have active ministries in Haiti, we write to express our deep concern over the rapidly escalating unrest in the Republic, and to seek your support in facilitating a response that prioritizes the safety, well-being, and freedom of the Haitian people. We have been alerted to the increasingly volatile situation on the ground by our colleagues in the Conference of Religious in Haiti and several of our ministry partners there. Over the last few weeks, we have been in close communication with them in order to listen to the experience of the Haitian people and to gain deeper insight into the complex and evolving circumstances with which they are grappling.

Here is what we are hearing...

**The number one concern expressed by our mission partners in Haiti is security.** People are living with the constant threat of random acts of violence – daily kidnappings, killings, rapes, and other forms of intimidation. They are avoiding traversing the streets – even to attend to daily needs – for fear that they will not return home alive.

**There is no protection for citizens and no real governance of the country.** With more than two thirds of the parliament dissolved, dictatorial rule by decree having ensued, the closure of the judiciary and tribunals, and rampant police corruption, no one is working for the safety and well-being of the people. Haiti is in a state of utter chaos, the trajectory of which the Archdiocese of Port-au-Prince has described as “a descent into hell.”

Earlier this month, the Catholic Bishops Conference of Haiti issued a long statement on the unrest and violence in Haiti. One sentence seems to capture the essence of what Haitians are experiencing on a daily basis. It reads: “...The country is at the edge of an explosion. The daily life of the people is death, assassinations, impunity and insecurity. Discontent is everywhere, in almost all areas.”

Our Haitian colleagues have expressed very clearly that, **given the current state of affairs, free and fair elections are impossible at this time.** The insistence of the United States and other members of the international community on expeditious conduct of elections is incompatible with what Haitians are experiencing on a daily basis. They know that free, fair,

New York, NY 10017, USA | info@jcor2030.org | +1 504 517 2030

Company of the Daughters of Charity  
Congregation of the Mission  
Congregation Notre Dame  
Congregations of St. Joseph  
Dominican Leadership Conference  
Fondazione Progetto Internazionale-Orlù  
Institute of the Blessed Virgin Mary - Loreto Generalate  
International Presentation Association  
Maryknoll Priests and Brothers  
Medical Mission Sisters  
Oblates of Mary Immaculate  
Passionists International  
Religious of the Sacred Heart of Mary  
Salesian Missions  
School Sisters of Notre Dame  
Sisters of Charity Federation  
Sisters of Notre Dame de Namur  
Society of the Sacred Heart  
UNANIMA International

## Mise à jour : Préparation du Forum Politique de Haut Niveau

La délégation du Sacré-Cœur a commencé à se préparer et à se former en vue de sa participation au Forum Politique de Haut Niveau sur le Développement Social (HLPF) qui se tiendra du 6 au 15 juillet 2021.

La délégation est composée de : Gloria Diaz Brochet (COL), Maria del Carmen Jamaica (COL), Miren Lumbresas (ESP), Pilar Pavia (ESP), Chiaki Hatanaka (JPN), Yasuko Taguchi (JPN), Maricruz Trigueros (MEX), Noemi Escobar (MEX - éducatrice du Sacré-Cœur), Graciela Heymann (Volontaire de l'UN-NGO), Sheila Smith (Représentante de l'UN-NGO), et Ana Blazquez Ubach (Interprète). Les membres de la délégation du Sacré-Cœur proviennent de quatre des États des Nations Unies qui présenteront une Revue Nationale Volontaire (VNR) en juillet. La VNR de chaque pays met en évidence les progrès accomplis dans la réalisation des Objectifs du Millénaire pour le Développement (ODD).

La formation Sacré-Cœur implique :

- Se familiariser avec les Objectifs de Développement Durable (ODD) des Nations Unies qui seront examinés au HLPF cette année
- Analyser comment les ODD sont intégrés aux priorités provinciales et aux quatre impératifs JPIC d'Artisans de l'Espérance
- Comprendre le processus VNR et le rôle de la société civile
- Participer avec d'autres organisations confessionnelles et de la société civile en utilisant les plateformes de contribution disponibles pour la société civile.

Notre objectif en participant en tant que délégation du Sacré-Cœur est d'apporter la voix et les préoccupations de nos peuples sur le terrain aux discussions du HLPF. Nous le ferons par le biais d'événements parallèles, de déclarations aux États de l'ONU, de l'analyse des Examens Nationaux Volontaires présentés par les pays et de notre contribution aux rapports parallèles. Tout notre travail implique une collaboration avec d'autres.

## Ressources



### COVID-19 Vaccines: Resources for Church Leaders

Vaccins COVID-19 : Ressources pour les Responsables d'Eglise

La Commission COVID-19 du Vatican a publié cette ressource qui peut être utile dans les paroisses, les cliniques, les écoles, les organismes de services sociaux, et au-delà.

[Cliquez ici pour accéder à cette ressource en anglais, espagnol et italien.](#)



**“Car nous savons que les choses peuvent changer.”**

(LS 13)

16-25 Mai 2021

La Semaine *Laudato Si'* 2021, qui s'est déroulée du 16 au 25 mai, a été le couronnement de l'année spéciale de l'anniversaire de *Laudato Si'*, et une célébration des grands progrès réalisés par l'ensemble de l'Église sur son chemin de conversion écologique.

La Semaine *Laudato Si'* 2021 a également été l'occasion de réfléchir à ce que la pandémie de COVID-19 nous enseigne et à la manière dont nous pouvons préparer l'avenir avec espoir.

[Cliquez ici pour accéder au programme général et aux ressources.](#)



**Hub  
d'Apprentissage  
JPIC**

Le site web du  
**Hub d'Apprentissage  
JPIC**  
est maintenant disponible :

**<https://rscj-jpic.org/fr>**

**Il s'agit d'un travail en cours.  
Nous avons besoin de votre aide pour construire le site.**

**Envoyez vos contributions à : [rscj.jpic@gmail.com](mailto:rscj.jpic@gmail.com)**

*Prières spéciales pour ces lieux qui crient pour la paix et la guérison.*

Cliquez sur les liens pour obtenir plus d'informations



<https://www.covid19india.org>



Source: DIDAF

[RDCongo : Une lettre demandant la fin du massacre de Beni](#)



[Haïti: Des troubles continus](#)



[Manifestations en Colombie](#)

*« Dans la prière,  
nous venons à Lui  
avec tout ce qui fait notre vie,  
avec les souffrances et  
les espoirs de l'humanité. »*

Constitutions RSCJ #20